

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

Nº: No.: 167

Le 1er octobre 1986

UN GROUPE CONSULTATIF DISCUTERA DE L'INTERDÉPENDANCE
ENTRE LE CONTRÔLE DES ARMEMENTS ET LE DÉSARMEMENT,
D'UNE PART, ET LA DÉFENSE, D'AUTRE PART

Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a annoncé aujourd'hui la tenue d'une réunion du Groupe consultatif sur le désarmement et la limitation des armements. Cette réunion, à laquelle participeront plus de 50 Canadiens - représentants d'organisations non gouvernementales, universitaires et observateurs - aura lieu du 2 au 4 octobre au Centre national des arts.

Selon M. Clark les discussions du Groupe consultatif porteront principalement cette année sur l'interdépendance entre le contrôle des armements et le désarmement, d'une part, et de la défense, d'autre part. Le choix du thème résulte en partie d'une observation formulée par le Comité mixte spécial sur les relations extérieures du Canada dans son rapport et selon laquelle les décisions concernant la politique de défense "ne doivent pas être prises sans qu'on ait dûment pesé les conséquences qu'elles auront sur le contrôle des armements" et selon laquelle "la politique sur le contrôle des armements et le désarmement, d'un côté, et la politique de défense, de l'autre, doivent fonctionner en tandem". Le thème de la réunion sera abordé du point de vue du Canada comme membre de l'OTAN, de NORAD et des Nations Unies.

.../2

La réunion sera présidée par l'ambassadeur au désarmement, M. Douglas Roche, qui a notamment pour tâche de représenter le Canada à la Première Commission de l'Assemblée générale des Nations Unies, d'une part, et à la Commission du désarmement des Nations Unies, d'autre part.

M. Clark a annoncé que le ministre canadien de la Défense, l'honorable Perrin Beatty, prendra la parole le 2 octobre, à l'occasion de la première séance.

Le Groupe consultatif a été créé en 1979 pour donner suite à la recommandation de la première Session extraordinaire des Nations Unies consacrée au désarmement (UNSSOD I) en 1978. Ses membres rencontrent régulièrement l'ambassadeur au désarmement ainsi que des fonctionnaires du ministère des Affaires extérieures et d'autres ministères intéressés, afin d'échanger leurs vues sur les questions d'intérêt mutuel liées aux politiques du Canada en matière de désarmement et de contrôle des armements.